

## UN DECRETO DEL CAUDILLO

### MAÑANA 13, ANIVERSARIO DEL ASESINATO DE CALVO SOTELO, ES DÍA DE LUTO NACIONAL

El asesinato de don José Calvo Sotelo marca una fecha luctuosa de nuestra historia, pues a la trágica desaparición de figura tan excepcional por sus condiciones de inteligencia, honradez y patriotismo, queda vinculada la siniestra política de un régimen que, incapaz de cumplir su natural función, convirtió los resortes de mando en instrumentos de crimen. Hecho tan monstruoso como revelador, constituye por sí mismo un delito de Estado, ante el cual hubo de precipitarse nuestro glorioso Movimiento Nacional como único remedio para salvar a España. Al cumplirse el aniversario de tan fausto día, la magnitud del dolor impide relegarlo al orden individual, y el nuevo Estado, intérprete fiel del sentir nacional, recoge el popular homenaje, rindiendo un tributo más al primer mártir de la gloriosa Cruzada.

En su consecuencia dispongo:

**ARTICULO PRIMERO.**—Se declara día de luto nacional el 13 de Julio de 1937, fecha del primer aniversario del asesinato del Excmo. Sr. Don José Calvo Sotelo.

**ARTICULO SEGUNDO.**—En la mencionada fecha ondeará la Bandera Nacional a media asta en todos los edificios oficiales, ostentando crepones negros las colgaduras y reposteros.

**ARTICULO TERCERO.**—El cañonero en construcción en los estilleros gaditanos se denominará «Calvo Sotelo».

**ARTICULO CUARTO.**—Por la Secretaría de Guerra y Gobierno General se darán las órdenes necesarias para el cumplimiento de lo preceptuado en este decreto.

Dado en Salamanca a 10 de Julio de 1937.

FRANCISCO FRANCO

### En honor de Calvo Sotelo

Queda transcrito en el lugar que merece el decreto del Generalísimo declarando el día de mañana luto nacional, pero no hemos de limitarnos en modo alguno a cumplir la orden, a realizar una práctica ritual.

Debemos poner el corazón en el cumplimiento y proceder según lo que somos.

#### TU DEBER DE CATOLICO

Lector que lees estas líneas, tu deber de mañana al obedecer el decreto del Caudillo exige de tí que hagas en honor de quien defendió claramente, valientemente, la doctrina católica frente a la indignidad de masones y marxistas, un sufragio. ¿Cuál debe ser éste?

El primer deber, rezar por su alma. Reza y a los actos que asistas cómplice como católico. No vayas a pasar el tiempo o a cumplir un deber social. Reza y oye misa.

Habrá misas en varias iglesias por esa intención. Una señora que el año pasado aplicó una misa el día 18 de Julio por Calvo Sotelo en la parroquia del Salvador, ha pedido que a

las diez se aplique mañana en dicha iglesia una misa por ese sufragio.

En la Real Colegiata de San Hipólito habrá, a las nueve, una misa que un abogado católico dedica en este sufragio.

A las 9:30 habrá otra misa en San Hipólito y en ella la intención del oferente que es el DEFENSOR DE CÓRDOBA, es un momento para el alma del que fué su ilustre colaborador don José Calvo Sotelo. En esta misa se dará la Sagrada Comunión a los fieles. Pedimos a nuestros amigos que no falten a esa comunión y que la apliquen con ese sufragio.

A las diez, también en San Hipólito, misa que una persona piadosa dedica a la memoria del ilustre estadista.

A las once, en la Catedral, solemnes funerales en el mismo sufragio.

Se los dedica el Colegio de Abogados del que fué decano honorario.

Procura asistir a estos funerales, a la comunión y a las misas de quien es el protomártir de esta revolución.

#### AL COMERCIO

¿Qué menos puede pedirse del comercio, que suspenda este su actividad de diez de la mañana a una de

la tarde, para que todos, sin distinción de clases, acudan a tan solemne ceremonia?

En fecha tan memorable para la Patria que no quede ninguno de nuestros convecinos sin rendir tributo a la santa memoria del precursor del Movimiento Nacional salvador de España.

#### EL AYUNTAMIENTO

Léase el extracto de la sesión de hoy la parte que se ha dedicado a Calvo Sotelo, es toda ella merecedora de elogios.

#### NOTA DE LA ALCALDIA AL VECINDARIO

En la sesión celebrada esta mañana por la Comisión Municipal Gestora y a propuesta del Alcalde, se ha resuelto que se encarezca de los vecinos, como por este medio queda hecho, que se cumplan por su parte lo dispuesto en los artículos 1.º y 2.º del Decreto del Generalísimo de fecha 10 o sea que consideren el día de mañana primer aniversario de la muerte del ilustre patrio español, don José Calvo Sotelo, como de duelo nacional y que al tiempo que se colocan señales de luto en el exterior de los edificios públicos, también en particulares pongan colgaduras o reposteros con crepones en los balcones y ventanas de sus viviendas.

#### NO ES DÍA DE DIVERTIRSE

El Gobernador civil ha recibido un telegrama para que se cumpla rigurosamente el decreto sobre el aniversario del asesinato del señor Calvo Sotelo. Se prohíbe en consecuencia toda fiesta que no sea recrológica.

Por lo tanto, mañana no habrá espectáculos públicos.

Nos parece bien.

Mañana es solo día de rezar por un mártir de la Patria.

El español saluda siempre con la mano en alto.

Cada vez que así saludas confezas tu amor a España, tu fe en el nuevo Estado, tu adhesión al Caudillo, la firmeza de tu convicción de que nuestra Patria es ya una, grande y libre y ello de un modo definitivo.

Español saluda siempre con la mano en alto.

## Neutrales?

### Como Bertran Duguesclin

Hace unos días se publicó una información de Gibraltar en la que se daba cuenta del disgusto que reinaba entre los oficiales de la armada británica a causa de unas extrañas órdenes cursadas por el Almirantazgo.

Estas órdenes se referían a la actitud a seguir por los barcos ingleses con los dos bandos que luchan en España.

Mientras con los rojos se recomendaba la contemperación, se ordenaba que se hiciera fuego sobre los aviones nacionales que volasen sobre los barcos o pasasen por sus inmediaciones.

Tan absurdas y desaforadas eran estas órdenes que fueron muchos los que se negaron a crearlo creyendo que se trataba de una ligereza periodística.

Pero la cosa no tiene duda según un parte de las radios rojas captado ayer.

La orden en que Inglaterra demuestra su parcialidad inconcebible, ha empezado a tener cumplimiento, dice la radio de Santander en el parte captado que se dirige al E. M. de la marina de Valencia:

«Varios aparatos faciosos vuelan sobre esta capital arrojando varias bombas, ignorando desperfectos ocasionados, también arrojaron bombas sobre destructores ingleses del control sin que al parecer les causara daño alguno, contestando estos con los antiáereos.»

Es decir que ante el bombardeo perfectamente lícito de una ciudad que sirve de base naval y terrestre a los rojos y contra la cual está operando nuestro ejército, los destructores ingleses que se encuentran allí, es decir en pleno objetivo militar, reaccionan tomando partido por uno de los dos bandos y uniendo sus cañones a los de la defensa.

Nos explicamos la repugnancia con que los marinos ingleses habrán ejecutado esas órdenes que les convierten en servidores de la más confusa y disparatada política que la Gran Bretaña ha podido seguir.



ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE

EL EXCMO. SEÑOR

**DON JOSE CALVO SOTELO**

Protomártir del Movimiento Nacional

Que falleció villanamente asesinado el día 13 de Junio de 1936

R. I. P. A.

El Ilustre Colegio de Abogados de Córdoba, suplica a todos los buenos españoles que asistan a los funerales que se celebrarán el próximo día trece, a las once de su mañana, en la Santa Iglesia Catedral, por el eterno descanso de quien solo vivió para España y murió por ella.

## Una información sensacional

### Las andanzas de Negrín y Giral en París. Coaccionaron a los socialistas franceses y belgas para que sus Gobiernos no reconozcan la beligerancia al de Franco

Negrín, presidente del gobierno rojo y epiléptico, llegó en avión a París el día 2 por la mañana.

El día anterior llegaron el ministro rojo Giral y Ansó, se alojaron con otros supuestos en el hotel Jorge y poco después Giral conferencia con el ministro de Negocios Extranjeros Delbos y con el presidente Chautemps, a los que propuso la conveniencia de llamar a Negrín. Así se acordó.

Negrín llegó a París el día 2 como presidente del consejo y como delegado del partido socialista español, con poderes absolutos.

Su primera entrevista fué con Pertinax, el redactor de cuestiones diplomáticas de «L'Echo de Paris», personaje muy asequible a las razones económicas.

Conferencia después con León Rollin, inspector general en América de la agencia Havas. Rolín vivió muchos años en España como redactor de la «Temps» y durante la dictadura intervinó como espía en las conspiraciones, según se averiguó más tarde, al servicio de una organización extranjera.

Al día siguiente de ésta entrevista «L'Echo de Paris» publicaba una crónica de Pertinax, según había sido colgada.

Recibió también Negrín a unos periodistas ingleses, la entrevista había sido planeada por Eugenio Xammar, traidorista catalán, muy conocido por sus chantajes y estafas.

Acabado este visiteo, se trasladaron al domicilio de León Blum, Boulevard de Montparnasse, Negrín, Giral y Ansó, allí encontraron una representación parlamentaria del S. F. I. O. y a Bum en persona.

La conferencia duró hasta la hora de almorzar del día 2, fecha de la llegada de Negrín.

Durante el almuerzo dos delegados españoles se pusieron en contacto con una delegación del partido comunista formada como personas más visibles por Thorez y Duclos.

Esta entrevista fué decisiva porque los socialistas condicionaron su posición frente a Negrín, a lo que hicieron los comunistas, estos después de haber oído a Negrín, se declararon acérrimos enemigos del reconocimiento de Franco y partidarios de continuar la guerra hasta el fin, lo que arrastró a los socialistas a la conversación posterior que tuvieron con Negrín.

La posición de Negrín resumida fué la siguiente:

Estamos frente a la posibilidad inmediata del reconocimiento del Gobierno Franco.

Esto hay que evitarlo a toda costa a base de mover todas las internacionales socialistas. Lo que hace temer el reconocimiento es la actitud de Inglaterra.

Si Eden trata de reconocer a Franco hay que amenazarle con una crisis del gobierno francés y consiguientemente con la producción en Francia de una serie de manifestaciones de carácter social que lleguen a perturbar hasta donde sea preciso el paralelismo franco-alemán.

Esto es lo que dijo Negrín y para dar más fe a sus palabras pidió una consulta con el partido laborista inglés y con el partido socialista belga.

A primera hora del día 2 llegaron en efecto en avión de Londres el embajador español Azcárate con un grupo de diputados ingleses laboristas y de Bruselas dos diputados socialistas belgas, uno de los cuales fué de Brocquere, presidente de la segunda internacional.

Estos elementos llegaron a París en aviones, puestos a su servicio por la embajada roja.

Es de observar el hecho que Azcárate se trasladó de Londres a París, a pesar de estar reunida en la primera de estas ciudades la comisión de no intervención en una de las sesiones más dramáticas de este organismo.

Llegados a París todos estos elementos Negrín trató de unificar la presión y la acción de conjunto.

Negrín, impudico, casi lloroso pedía que se le creyese, que se le escuchase; estamos, dijo, dispuestos a tomar la ofensiva.

Las últimas ayudas recibidas y las que nos han prometido y damos por ciertas nos permitirán tener un ejército fuerte. Es necesario, añadió, que nos ayudéis todos pasando por encima de la farsa del comité de no intervención. Tened confianza en nosotros y poned a nuestra disposición lo que os pedimos.

Los delegados ingleses hablaron después en el sentido de que no podía modificarse la política de no intervención, pues peligraría la paz del mundo.

Los socialistas franceses y los comunistas prometieron que producirían la crisis si el Gobierno reconocía beligerancia al de Franco.

Los ingleses antes de comprometerse pidieron el esclarecimiento sobre la situación en Cataluña.

Negrín respondió que pronto quedaría totalmente aniquilado el anarquismo en Cataluña y que el gobierno de Valencia luchará por imponer la legalidad reduciendo a todos los núcleos disolventes que actuaban con autonomía.

Añadió que se realizaba una gran labor de atracción de militares e intelectuales.

A nuevas preguntas que le hicieron los diputados ingleses reconoció la lamentable historia que pesa sobre el ejército leal por la indisciplina imperante en pasados meses.

Reconoció asimismo que en la España roja se ha vivido bajo el terror y el saqueo, pero que su gobierno procura acabar con los desórdenes.

Los ingleses quedaron satisfechos de las explicaciones dadas por Negrín y prometieron trabajar en Londres contra el reconocimiento.

Acabada a altas horas de la madrugada la reunión, los delegados rojos pasaron a descansar unas horas en la mañana del día 3 y luego se reunieron en casa de Blum. Ossorio Gallardo, Negrín, Giral, Ansó con Chautemps y el citado Bum.

Los rojos dieron cuenta a Blum del resultado de la conversación de la noche.

Parece que en el curso de la conversación en medio de la sorpresa de los rojos, Chautemps habló de la necesidad de legalizar de una vez a favor de Francia la situación del oro del Banco de España.

Negrín no se dio por enterado y contestó con vaguedades ideológicas y antifascistas que no hicieron mella en Chautemps.

## El momento internacional

### La consigna de Moscú

Los dirigentes de Valencia y los periódicos que defienden su causa vienen muy aborrecidos estos días con las noticias del grave momento porque pasa la política internacional. Viéndolos perdidos y no teniendo ya ninguna ligera esperanza de ganar la guerra, todas sus esperanzas se cifran en una extensión del incendio para que las llamas alcancen al total de Europa.

Juzgan que un cataclismo universal podrían salvarlos. Lusión ingenua que sólo comparten los más cándidos. Los otros, los que tienen el ingenio más agudo, para no engañarse tan fácilmente piensan en una catástrofe, que, aunque las salve, haga que la sangre saque a todos en el rencor satánico de que creen que no les han ayudado suficientemente el que aliena esos delirios siniestros.

Así la ruptura del pacto de no intervención y la retirada del control por parte de Francia hace lanzar a esos periódicos gritos histéricos de júbilo. Es curiosa la lectura de la prensa madrileña estos días. Todas las hojas rojas, desde las comunistas hasta «El Sol» y «Política» que representan a los izquierdistas burgueses, están acordados en que la actitud de Francia y de Inglaterra frente a Italia y Alemania constituye un hecho felicísimo.

«El Sol» llega en su insensatez a decir que de esta manera recibiendo el gobierno de la república el apoyo de los países democráticos se garantizará la paz.

Sin duda se creen que escriben para chinos, lo que no es extraño porque no conocen la mentalidad de sus lectores.

La ruptura del control no puede influir en el curso de las operaciones de España porque más voluntarios y armamentos que pasaron la frontera de Cataluña cuando decían que existía el control no pueden pasar ahora, en que las naciones culpables arrojan la careta.

En cambio puede producirse una tensión internacional gravísima. Es decir, todo menos garantizar la paz como el sol pretende. Demasiado lo sabe los que escriben eso, pero les conviene provocar el incendio del mundo de acuerdo con las consignas de Moscú, porque a Moscú es a quien interesa la catástrofe, ya que de ella espera la salvación de su tiranía. Sería el desplazamiento hacia el occidente de un conflicto que Rusia teme demasiado en las fronteras.

### La tercera nocturna

Se celebró el sábado, con una buena entrada en el sol y regular en la sombra.

De los cinco famosos «ases» es mejor no hacer mención de su labor. Escribieron todos a la misma altura de malos.

Lo que más agradó al público fueron los cuatro magníficos regalos que fué obsequiado.

## PARTES OFICIALES

Boletín Oficial con noticias recibidas en este cuartel. GENERAL NAVYA LAS VEINTY HORAS DEL DIA 11 DE JULIO DE 1937

Ejército del Norte.—Tirotes y cañones, sin importancia.

Se pasaron a nuestras filas dieciséis milicianos con armamento.

Ejército del Centro.—Frente de Aragón: Se han rechazado intentos enemigos en el sector de Albarracín, ocupándose varias posiciones en las proximidades del poblado. Se ha castigado duramente al enemigo, ocasionándole grandísimo número de bajas, todavía no clasificadas al cerrar este parte.

Frente de Madrid.—En la noche de ayer y día de hoy ha continuado el combate en el sector de Brunete. El enemigo es rechazado y perseguido en sus intentos contra nuestras líneas. El número de muertos abandonado delante de nuestras posiciones pasan de tres mil. Frente a una de esta llegaron a amontonarse unos ochocientos cadáveres, pidiendo el enemigo para recogerlos una tregua, que fué negada. Continúa el combate y el castigo del enemigo, que aumenta de proporciones de día en día. El esfuerzo mayor se llevó a cabo contra nuestras líneas avanzadas de Villanueva del Pardillo, que ha resistido y rechazado con gran dureza el ataque, montado con todo lujo de elementos de artillería y cuarenta tanques rusos, desbaratados en sus alrededores.

En el sector del barrio de El Lucero (carretera de Extremadura), en brillante contraataque de nuestras tropas, fué conquistada una trinchera enemiga y abandonados por los rojos más de setecientos muertos, quedando en nuestro poder cuatro carros rusos. Con estos se eleva a catorce el número de los destruidos y cogidos en el día de ayer.

Un escuadrón enemigo que intentó filtrarse por uno de los bosques de aquella zona, fué sorprendido y dispersado, abandonando setenta muertos en nuestro poder.

El enemigo, que se había filtrado por los bosques de Villafranca del Castillo, ha sido rechazado y perseguido por nuestras tropas, obligándole a abandonar material y gran número de muertos, todavía no recontados.

Frentes de Soría y Avila.—Sin novedad. Ejército del Sur.—En Andalucía, tirotes y pequeñas escaramuzas. En el aire, nuestras baterías antiáereas derribaron cinco aviones.

Salamanca 11 de Julio de 1937.—De orden de S. E. El general, segundo jefe de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.



## Se constituyó ayer la piadosa Congregación de Santiago

A las ocho de la noche, en la nave central de la parroquia de Santiago, se reunieron numerosos caballeros cordobeses al objeto de constituir la piadosa Hermandad de Santiago Apóstol, Patrón de España.

El digno párroco don José María Molina Moreno expuso el pensamiento que tanta sobre esta Congregación para afirmarnos más en la fe, teniendo el patrocinio del Apóstol, que evangelizó a España y por el que tuvimos el honor altísimo de que la Virgen Santísima nos visitara en carne mortal en Zaragoza.

Propuso los nombres de las personas que a su juicio podrían ser los que presidieran la "Cofradía" y dejó a esta Junta la designación de vocales que habían de integrar la directiva con los designados.

La Asamblea aprobó por unanimidad los designados que fueron los siguientes: Presidente, don Antonio Coello de Portugal y Ramírez de Arellano.

Vicepresidentes, don Pedro Herrera de Gregorio y don Juan Jiménez Cobo.

Tesorero, don Rafael Serrano Conde.

Vicesesorero, don Enrique Álvarez Coronado.

Secretario, don Alfonso Martínez Zabaleta.

Vicesecretario, don Aurelio de Castro Navarro.

Seguidamente tomaron posesión dichos señores dando las gracias al señor Coello por su designación y prometiendo hacer cuanto estuviera de su mano para el auge de la piadosa Cofradía.

La Directiva designó para vocales a los señores siguientes:

Don Manuel Benítez de Lara, don Luis del Río, don Emilio Llan Frito, don Antonio Sarazá Murcia, D. Juan García Moreno, don Daniel Aguilera Camacho, don Isaias Romero y don Fernando Fernández de Córdoba y Martel.

Consiliario, el párroco de Santiago, don José María Molina Moreno.

Por aclamación se acordó ofrecer la presidencia honoraria, al Generalísimo, don Francisco Franco Bahamonde.

También se acordó hacer análogos ofrecimientos, a los generales de arma de caballería: don Miguel Cabanellas Ferrer, don Gonzalo Quijeto de Liano y al señor Ponte y Manso de Zúñiga, al inspector general de Comunicaciones y al gobernador civil señor Valera Valverde, en atención a que los tres primeros y el gobernador, pertenecen al arma de caballería, de la que es patrón Santiago, apóstol, desde tiempos medievales, y al señor inspector de Comunicaciones, por haberse acogido a su auxilio los cuerpos de Comunicaciones de España.

Esta semana se reunirá la Directiva, para acordar los cultos que han de celebrarse en la próxima festividad del glorioso apóstol.

Se ruego a todos los señores que componen la Junta directiva de esta piadosa congregación, que mañana, al terminarse los funerales que por el alma del Excmo. Sr. D. José Calvo Sotelo, se celebrarán en la Santa Iglesia Catedral, se encuentren en la ante-cámara del Palacio Episcopal, al objeto de entrar en corporación a saludar al Excmo. y Rvdmo. Prelado y recibir de Su Ilustrísima la aprobación y Bendición Pastoral.

**EL HIMNO DEL SANTO**

El coro de señoritas de la Juventud católica de Santiago, cantó anoche ante la emisora local, el Himno de Santiago, mereciendo unánimes elogios de los radicecuchas.

En estos elogios merece especial mención la señorita Enriqueta Franco, presidenta de dicha juventud, por lo bien que tiene adiestrados y armonizados los componentes del coro.

## Exposición de ornamentos sagrados

Con gran insistencia nos piden sigan expuestos los ornamentos hechos por A. C. para las Iglesias saqueadas por los rojos; diariamente acuden a verlos gran número de personas; unas son los mismos donantes de las prendas, que se congratulan viéndolas transformadas para los altos fines en que han de emplearse; otros gozan viendo que sus Iglesias que al paso de esas hordas quedaron completamente desmanteladas volverán a tener siquiera lo estrictamente necesario para el culto; no faltan quienes recuerdan que tienen cosas capaces del mismo empleo y que de haberse enterado antes con gran satisfacción las hubieran donado para este fin, otros se sienten movidos a ayudar para que puedan hacerse otros objetos del culto tan necesario. Así es que con gusto accedemos a dejarlo expuesto hasta el 15 del corriente y rogamos a cuantas personas deseen verlo pasen por el Palacio Episcopal de diez y media a una, que son las horas que dedicamos a enseñarlo. Junta diocesana de C. M. C.

**AVISO**

Por ser mañana 13, día de luto nacional, será suspendida la visita a la Exposición de ornamentos confeccionados por las ramas femeninas de A. C. para las Iglesias devastadas de la Diócesis, continuando a la misma hora en los días sucesivos miércoles y jueves, que será la clausura.

## En el Ayuntamiento

LA SESION DE HOY

Presidió el Sr. Coello y Ramírez de Arellano, asistiendo los señores don Manuel Benítez de Lara, don Luis del Río, don Emilio Llan Frito, don Antonio Sarazá Murcia, D. Juan García Moreno, don Daniel Aguilera Camacho, don Isaias Romero y don Fernando Fernández de Córdoba y Martel.

Se aprobó el acta de la anterior.

Se consignó en acta la protesta por el atentado contra el Presidente del Consejo de ministros de Portugal y telegrafiarle felicitándole por haber salido ileso.

Se acordó contribuir con 1.250 pesetas a la suscripción de necesidades urgentes del ejército.

Antes de entrar en la Orden del día, el Sr. Alcalde presentó una moción a la Comisión gestora en la que expone que en el momento en que la España redimida había por boca del Jefe del Estado para señalar oficialmente como día nacional el día en que se cumple el aniversario del martirio del gran patriota español Calvo Sotelo, no puede permanecer callada la ciudad de Córdoba, testigo en numerosas ocasiones de la alta valía de esta gran figura, y que interpretando el sentir de muchos miles de cordobeses dignos, propone que se encarezca de los vecinos que se encunden por su parte lo dispuesto en los artículos 1.º y 2.º del Decreto del Generalísimo de fecha de anteaer.

También propone que el Ayuntamiento figure en las listas de suscripción del monumento a Calvo Sotelo, atendiendo a la corporación al honor de prestarle más que a la suma que pueda aportarse, y que se gestione de la Comisión de Monumentos, o de la Junta Delegada y Director de las excavaciones de Medina Azahara, la ofrenda de una piedra-sillar no decorada procedente de los edificios de la Córdoba imperial del siglo X, para que con el nombre grabado de esta ciudad sea aportación de la misma al monumento, que se está levantando al gran patriota mártir en su país natal.

Por último la propuesta del señor Coello, que como las anteriores fue aprobada, que para el caso en que queden algún día sin efecto las limitaciones de la Autoridad Militar que tienden a la intangibilidad del nomenclátor urbano y que la Comisión Municipal gestora de Córdoba viene obediendo desde Septiembre pasado en que se dictaron, se piense en denominar «de Calvo Sotelo» una Avenida de los alrededores de la ciudad, que se señalará dignamente.

La moción fué aprobada en todas sus partes por los gestores, facultándose al Alcalde para señalar la suma que contribuirá el Ayuntamiento al monumento que en Galicia perpetuará al mártir de España.

Quedar enterada de la resolución del Tribunal económico-administrativo provincial en el recurso entabado por don Manuel Enriquez Barrios como Presidente de la Comunidad de propietarios regantes y Sindicato de riegos del Pantano del Guadalmelloto contra el acuerdo capitular que desestima la reclamación que en su tiempo hubo de formular contra el tipo de gravamen fijado a los cultivos de regadío en la matrícula para la exacción del arbitrio sobre carnes en el extrarradio.

Se quedan enterados de un oficio del Gobernador militar de la Plaza notificando el acuerdo adoptado por el excelentísimo señor General Jefe del Ejército del Sur de reponer a don Juan Azufra Herrería en el cargo de ingeniero director del servicio municipalizado de aguas.

Se dio cuenta de un oficio de don Federico Castejón, delegado del Patronato de la Casa de Córdoba en la Exposición Ibero Americana, participando los acuerdos adoptados por dicha entidad relativos a la cesión a la ciudad de Sevilla del pabellón construido por la de Córdoba en terrenos de la aludida Exposición y declarar disuelto el Patronato.

Leída el acta de la subasta convocada para contratar el servicio de suministro de leche de vaca con destino a la institución municipal «Gota de Leche», que resultó desierta, se acordó anunciar segunda subasta.

Se aprobó la propuesta del ingeniero municipal sobre utilización de las 21,8 pejas de agua, actualmente sin aprovechamiento de la que la Corporación municipal posee en la Sociedad de Participes de las Aguas que fueron del Cabildo Eclesiástico, aumentando la dotación de la fuente que existe en la plaza de San Andrés, y establecimiento de una nueva en la de San Pedro o en cualquier lugar en que se vea necesidad mayor de este abasto público.

Acceder a la instancia de doña Josefa Jiménez Rolán pidiendo autorización para trasladar los cadáveres de su esposo don Práxedes Mateo Cruz Roigán y de su hijo don Práxedes Mateo Cruz Jiménez, desde las bovedillas que ocupan en el Cementerio de Nuestra Señora de la Salud al panteón familiar que tiene adquirido en dicha necrópolis y que se le condonen los derechos de exhumación e inhumación de los cadáveres que se trata por el valor que representan las mencionadas bovedillas que quedan a disposición del Ayuntamiento.

Denegar la petición de don Rafael Moraga Serrano, solicitando se le abonen los sueldos correspondientes al período de tiempo que estuvo separado del cargo de aforador del servicio municipalizado de aguas.

Acceder a la instancia de don Fernando de Ansorena y Sáez de Jubera, médico numerario de la Casa de Socorro, solicitando un mes de licencia con el fin de atender debidamente el Hospital militar de San Pelagio en el que se encuentra prestando servicio.

**Armonios, Ventiladores, Neveras, Bicicletas, Cámaras Fotográficas y Carretes, Cornetas de Infantería, Tambores, Linternas y Pilas Eléctricas.**

Todo de venta en el Almacén de Música y Pianos

**Martínez Rucker Sdad. Ltda.**

CLAUDIO MARCELO, 13 —CORDOBA. TELÉFONO 1150

RECEPTORES de RADIO de TODAS LAS MARCAS. Taller de reparaciones de RADIO. Armonios, Pianos, Organos e Instrumentos de Música. —Puntualidad. Garantía. Economía.

**CASANA. DENTISTA**

Margueta de Bell, 8. CORDOBA

## Para mañana

Pensamos publicar mañana unos artículos conmemorando la triste fecha. Esos artículos serán de D. José Calvo Sotelo, reproducción de otro escrito expresamente para El Defensor en Septiembre de 1914.

De D. José Yangués Mexías, escrito para su publicación mañana. Del poeta don Carlos Valverde siempre poniendo su pluma al servicio de la Patria y de la poesía.

De don José Tomás Valverde, que fué siempre tan admirador suyo.

Junto a estas firmas irán artículos titulados José Calvo Sotelo (presente) Una nota del conde de Vailiano, retirándose de las cortes la Tyre y algunos otros trabajos que no podemos ahora precisar.

## El subsidio al combatiente

UNA VISITA OFICIAL

En la tarde del sábado, el gobernador civil señor Valera Valverde, hizo una visita al local donde están instaladas las oficinas de Auxilio al Combatiente.

Le acompañaban diversas personas, entre ellas el jefe provincial de P. E. T., señor Fernández, y varios periodistas.

Las oficinas funcionan en el antiguo edificio del Gobierno civil, calle Alfonso XIII, planta baja, donde estuvo la Comisaría de Vigilancia.

El local ha sufrido una extraordinaria variación, convirtiéndose en tres grandes salones, con su galería amplia, adecuadas como era debido.

En uno de estos salones se hallan cuatro taquillas, para las operaciones necesarias, como pagos, caja, reclamaciones e inscripciones.

Su funcionamiento no puede ser más perfecto, y ello es debido al espíritu emprendedor y dinámico insuperable del delegado del gobernador en el Auxilio al Combatiente, don José Mollej, que no descansa, dedicando todo el tiempo a la obra que se le ha encomendado y que ha sabido darle una modalidad que podrá imitarse, pero nunca superarla.

El señor Mollej fué explicando cuantos detalles se le pidieron.

Mostró los impresos varios, para inscripciones: Son estos, unos que pasan a informe de jefes de milicias o ejército, según donde pertenezca el beneficiario; otro a los caras párrocos para informe de los hijos que tenga el combatiente. Una vez obtenido esto, pasan al fichero y se le expide el carnet.

Así, pues, se evita duplicidad para el percibo de auxilios, como se habían dado varios casos, antes de encargarse el Sr. Mollej.

Perciben en la actualidad auxilios en Córdoba 1.844 individuos, y se necesitan diariamente para el pago de estos y los demás de los pueblos de la provincia liberados, unas 35.000 pesetas.

En los pueblos se ha llegado al concierto y algunos superan a las cantidades concertadas, respondiendo todos con alto espíritu de patriotismo a obra tan precisa como humanitaria.

No ocurre igual en la capital donde ciertas intransigencias han hecho frustrar el concierto, por querer dar cantidades irrisorias, a pesar de que la Junta estaba dispuesta a autorizar la subida de los precios de los artículos en la escala propuesta.

Por ello se sigue manteniendo los tickets y está dispuesto a sancionar a todo aquel que burle la entrega de los mismos.

Son muchas las pesetas que se necesitan para el pago de los auxilios a las familias de los que pelean por la Patria y todos deben darse cuenta de esto, procurando aportar cuanto más mejor. No hay que olvidar que el soldado lo da todo. Su familia, a la que él no puede aportar lo que antes aportaba, debe ser atendida por caridad y patriotismo.

El Gobernador civil y sus acompañantes felicitaron a don José Mollej, por haber implantado este servicio en forma que seguramente no lo está en ninguna provincia.

**Información por Radio**

**El embajador italiano**

San Sebastián.—El nuevo embajador italiano en España ha sido recibido en la frontera francesa por el jefe de ceremonial del gabinete diplomático del Generalísimo, por el comandante militar de Bidasoa y otras personalidades españolas.

Después de rendir homenaje al monumento del general Mollej, el Conde Viola de Campalco, continúa su viaje para Burgos.

# Don Miguel de Cañas Velasco

y de la Excmo. e Ilma. Sra.  
**Doña Enriqueta López-Zapata y Torrealba**

CONDESA DE CAÑETE DE LAS TORRES

Que fallecieron, respectivamente, el 13 y 18 de Julio de 1926 y 1927, en esta ciudad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

**R. I. P. A.**

Las misas que se celebren los días 13, 15 y 18 del corriente, en la capilla de la Purísima (nave del Sagrado) de esta Santa Iglesia Catedral y convento de los PP. Carmelitas Descalzos, exposición de su Divina Majestad estos mismos días en la Iglesia de las Esclavas del Sagrado Corazón, y los días 13 y 16 solemne fiesta con nuestro Señor expuesto mañana y tarde, en dicha Iglesia de PP. Carmelitas Descalzos, serán aplicadas en sufragio de sus almas.

Sus desconsolados padres y hermanos, hijos y nietos y demás parientes, ruegan a sus amigos y personas piadosas les encomienden a Dios Nuestro Señor y a la Santísima Virgen del Carmen.

Varlos Sres. Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

## El dinero en Barcelona

Barcelona.—La gente no se cuida de ocultarlo.

La situación monetaria de Cataluña es angustiosa.

Agotados los recursos sea cada día menos los sueldos que se pagan y de las facturas ni hablar. La moneda de cobre no circula, retirada principalmente por los sindicatos de tranvías, autobuses, metros y electricidad.

Las tiendas se han visto obligadas a extender vales por la carencia de moneda fraccionaria para cambios.

**La sorpresa de un francés**

París.—El periódico «La Liberté» publica el cuarto artículo por la paz, en el cual se sorprende el autor de que después de un año de guerra civil española aún se pueda discutir el derecho de reconocimiento de beligerancia al Gobierno nacional.

**Los soviets desconfían**

Berlín.—«El National Zeitung» publica el siguiente comunicado de su corresponsal en Moscú.

La desconfianza de los soviets contra las nuevas generaciones.

La «Pravda» órgano del partido comunista se ocupa extensamente del número reducido de nuevas adhesiones en el partido. Dice que el partido no ha hecho últimamente nada para atraer a los mejores socios del Kom-somols para la colaboración política no obstante haber levantado el partido comunista las restricciones para el ingreso en el partido.

**Impresiones**

Berlín.—Al hacer el resumen de los hechos salientes de la semana, el locutor de la estación de «Ondas cortas» de Berlín, se refirió a lo sucedido en la sesión del Comité Internacional de No Intervención celebrada en Londres, diciendo: «Se habló y se discutió mucho, y, por fin, al cabo de muchas horas, el delegado de Holanda, observando que había un callejón sin salida, lanzó su propuesta para buscarle a la situación creada una salida posible.

Se venció, al menos de momento, el que pudiéramos denominar «punto muerto actual» en la política de la no intervención. Mayores esperanzas se habrían forjado para un inmediato porvenir de haber sido aceptada la propuesta holandesa tal como se hizo primitivamente.

Von Ribbentrop dijo que «Alemania, como Italia, no quieren, de ningún modo, la instauración de un régimen comunista soviético en suelo español, y van firmemente a destruir, con los auxilios que sea, todos los esfuerzos secretos y turbios de la III Internacional Comunista de Moscú, que sólo busca incendiar, con una guerra general, el suelo europeo.

Alemania e Italia saben aguardar; y esperan concientes de ser las más fieles guardadoras de la paz de Europa.

**Hacen falta viveres**

Alicante.—Como la adquisición de viveres es un problema cada día mayor en la zona roja, especialmente en Madrid, se ha creado una delegación roja del Ayuntamiento madrileño en Alicante, a fin de adquirir comestibles de los sindicatos agrícolas, pero éstos niegan sus pretensiones a no ser que se les pague al contado.

**Solidaridad Escolar**

Santa Clara (Colombia).—Con fecha 9 de Junio firmose y publicose un manifiesto por los estudiantes de la Universidad de Santa Clara (Colombia), expresando su solidaridad fraterna con la Universidad de Salamanca; entre otras cosas dice el documento: «Para nuestros hermanos en ideal de la noble y celeberrima Universidad de Salamanca y para todos los estudian-

tes españoles va nuestro ferviente voto por el triunfo del derecho y de la civilización».

De todas las facultades de Colombia siguen llegando a la Universidad de Santa Clara pitegos con millares de firmas exteriorizando gran simpatía por la causa de la España Nacional.

**Acaba el control francés**

París.—El control oficial en la frontera hispano-francesa será a partir del día 13 suprimido.

El lunes 12 lo anunciará así oficialmente el gobierno francés.

**Venturita ladrón**

París.—Sabese de buena fuente que los mandatarios de la Generalidad Paig y Ferrater, España y Venturita y Gassois tienen el propósito de vender el patrimonio artístico de Cataluña y quedarse con su producto.

Para ello se pondrían de acuerdo con el gobierno de la U. R. S. S., el cual reclamaría el importe de sus créditos por mercancías y material de guerra suministrados a la Generalidad. Así podrían embarcar las colecciones artísticas situadas en el extranjero.

**Gobierno Civil**

CORDOBA A LOS GENERALES FRANCO Y QUEIPO DE LLANO

Córdoba, provincia española, no puede olvidar a su Caudillo, liberador de la España tradicional y creador de la que renace.

Córdoba, de rancio abolengo andaluz, no puede olvidar al salvador de esta Región.

Las antiguas y tradicionales industrias cordobesas, deben conservarse y revivir en esta España Nueva, que se manifiesta en un amanecer espléndido.

Córdoba debe perpetuar su gratitud y españolismo, con un modestísimo recuerdo, de un gran valor simbólico, dedicándole por pública suscripción, que encabeza este Gobierno, en nuestro repujado y policromado con filigranas de plata, el escudo de esta provincia, tan española y andaluza.

¡¡Arriba España!!

La nota que antecede es un acierto. Córdoba en estas fechas debe ofrecer al Generalísimo Franco y al general Quijeto de Liano un homenaje y el que propone el gobernador tiene el alto valor que supone ser del alma cordobesa; son el arte y la industria de nuestra provincia que se postran de hinojos ante quienes las salvaron.

Así la belleza y el patriotismo se enlazan en un abrazo.

**Vida religiosa**

SANTOVAL.—Día 13. San Anacleto, Papa.

Misa Sacerdotes Dei, con gloria. credo. Segunda oración «a cunctis». Tercera voluntad. Evangelio siguiente de la misa Sicut. Semidoble. Rojo.

Jubiléo circular de las 40 Horas. En el Salvador.

**Cine Escuela Moral**

(EN EL ANTIGUO LOCAL DEL TENNIS)

Hoy lunes 11.—Noche Femenina. Beneficio para las señoras y señoritas. A las 9, sección continúa. 1.º «K. O. técnico», por Shirley Temple, y la ópera «Audiencia Imperial». Sillas, 0,70; señoras, señoritas y milicias sin graduación, 0,35; niños, 0,20. Mañana, «Canción de Primavera».

## Fotografía Montilla

Creación de "Foto-Venus", Fotos Oless y Orlas de niños

ILAS FOTOS MAS MODERNAS!

Málaga, 11. Teléfono 13-47. CORDOBA

**Almacenes Porras Rubio**

SOCIEDAD LIMITADA

Coloniales por mayor

Fabriz y Despacho Detall. Almacenes

FERREZ GALDOS, 1. Teléfono 1-155. BOCA DE OCTUBRE E